

Esteban, Muere Lleno del Espíritu Santo

Versículos de Estudio

Hechos 6 y 7

Bosquejo

Mientras Dios hacía prodigios por medio de los apóstoles y el evangelio se extendía como el fuego entre miles de judíos ardientes convertidos y éstos eran añadidos a la iglesia, hubo murmuraciones de los griegos contra los hebreos, pues la ley hebrea ordenaba el cuidado de estas (Ex 22:22 y Is 1:17). Entonces los apóstoles convocaron una reunión donde a siete varones de buen testimonio, llenos del Espíritu Santo y de sabiduría encomendaron el trabajo de servir las mesas. Eligieron a Esteban, a Felipe, a Prócoro, a Nicanor, a Timón, a Perseneas, y a Nicolás.

Líderes religiosos de las sinagogas se levantaron en oposición. Odiaban a los apóstoles y a la iglesia porque tenían celos. Así fue como Satanás pudo llenar su corazón y usarlos para atacar a los cristianos.

Esteban, uno de los siete servidores que habían sido nombrados por los apóstoles (Hch. 6:5), no sólo estaba llenos del Espíritu y sabiduría, sino que también llenos de gracia y de poder. Por medio de Esteban Dios hizo grandes prodigios y señales entre el pueblo (Hch. 6:8). Mientras predicaba el evangelio, algunos de los judíos presentaban argumentos y resistían la verdad. Pero no podían resistir la sabiduría y al Espíritu con los que Esteban hablaba y enfureciéndose comenzaron a mentir acerca de lo que decía. Hicieron que los líderes judíos se levantaran contra Esteban. Estos los arrestaron y lo llevaron delante del Sanedrín (Hch. 6:9-12). El Sanedrín era la autoridad judía más alta, la misma que había condenado a muerte al Señor Jesús.

Ellos mintieron y lo acusaron falsamente, pero todos vieron que su rostro era "como el de un ángel" (Hch. 6:15). Mientras ellos reflejaban el rostro de Satanás, llenos de ira y odio, el rostro de Esteban era como el de un ángel, lleno de amor y paz.

Finalmente, le dieron a Esteban la oportunidad de hablar. Calmadamente relató detalladamente cómo Dios repetidamente había llamado a sus padres para que le siguieran y obedecieran, pero éstos se habían rehusado y habían desobedecido a Dios (Hch. 7). Entonces, Esteban miró a la multitud y sin temor, con denuedo, les dijo que ellos eran iguales: "Duros de cerviz e incircuncisos de corazón y de oídos. Vosotros siempre resistís al Espíritu Santo, como vuestros padres" (Hch. 7: 51-52). Luego, los acusó osadamente de haber asesinado al Señor Jesús.

En vez de recibir la verdad y arrepentirse al oír el testimonio de Esteban, se enfurecieron. Sin embargo, Dios estaba complacido y permitió que Esteban mirara directamente al cielo donde vio al Señor Jesús que estaba a la diestra de Dios Padre. Cuando declaró lo que estaba mirando, ellos se enloquecieron y dando grandes voces, se taparon los oídos y arremetieron a una contra él. Echándole fuera de la ciudad, le apedrearon hasta darle muerte. Esteban no estuvo silencioso, ni estuvo maldiciéndolos. Invocaba el nombre del Señor Jesús en voz alta. Todos lo oyeron. Esteban puesto los ojos en el cielo, vio la gloria de Dios y a Jesús sentado a la diestra del Padre. Nunca podrán olvidarse sus últimas palabras cuando exclamó: "Señor, no les tomes en cuenta este pecado". Y habiendo dicho esto, durmió (Hch. 7:54-60).

Temas

El ministrar la palabra no debe perjudicar nuestro buen actuar, debemos ser diligentes y dar buen testimonio.

El trabajo de servir de apoyo requiere de también de preparación, buen testimonio, sabiduría y una vida de comunión con Dios.

Al diablo no le agrada que hagamos la obra, pondrá dificultades, recordemos que nuestra lucha no es contra personas que el enemigo pueda utilizar (EF 6:12), pero recordemos que la lucha ya fue ganada, Jesús ya venció (Jn 16:33).

Esteban vio a Jesús recibéndolo con el Padre en su gloria, había terminado su propósito y carrera en la tierra, debió decidir irse con nuestro Señor, Dios nunca nos deja ni desampara.

Esteban, Muere Lleno del Espíritu Santo

Versículos para Memorizar

None

Ejercicios Espirituales

- No temas, porque yo estoy contigo; no desmayes, porque yo soy tu Dios que te esfuerzo; siempre te ayudaré, siempre te sustentaré con la diestra de mi justicia
- Isaías 41:10
- Soy cuidadoso de mi testimonio como hijo de Dios.
- Soy lleno del Espíritu Santo y de la palabra, por la comunión con mi Dios.
- Resisto al diablo, pues tengo la armadura de Dios, y el huye de mí.
- El propósito en mi vida es cumplir el plan de Dios en mí.
- ¿Qué hicieron los apóstoles ante la murmuración de los griegos?
- ¿Qué cualidades tenían quienes sirvieron en las mesas como apoyo?
- ¿Qué respondió Esteban cuando le permitieron hablar?
- ¿Cuáles fueron las últimas palabras de Esteban?



Esteban, Muere Lleno del Espíritu Santo

Preguntas

1 ¿Qué hicieron los apóstoles ante la murmuración de los griegos?

.....

.....

2 ¿Qué cualidades tenían quienes sirvieron en las mesas como apoyo?

.....

.....

3 ¿Qué respondió Esteban cuando le permitieron hablar?

.....

.....

4 ¿Cuáles fueron las últimas palabras de Esteban?

.....

.....

Historia

Y _____, lleno de gracia y de poder, hacía grandes prodigios y señales entre el _____.

Entonces se levantaron unos de la _____ llamada de los libertos, y de los de Cirene, de Alejandria, de Cilicia y de Asia, disputando con Esteban. Pero no podían resistir a la _____ y al Espíritu con que hablaba. Entonces _____ a unos para que dijese que le habían oído hablar palabras blasfemas contra Moisés y contra Dios. Y soliviantaron al pueblo, a los ancianos y a los escribas; y arremetiendo, le arrebataron, y le trajeron al _____. Y pusieron testigos _____ que decían: Este hombre no cesa de hablar palabras blasfemas contra este lugar santo y contra la ley; pues le hemos oído decir que ese _____ de Nazaret destruirá este lugar, y cambiará las costumbres que nos dio _____. Entonces todos los que estaban sentados en el concilio, al fijar los ojos en él, vieron su rostro como el rostro de un _____.

None

None